
UNIVERSIDADE         FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO

CENTRO         DE         CIÊNCIAS         JURÍDICAS         E         ECONÔMICAS
-         CCJE

ATA         DA         SEGUNDA         SESSÃO         ORDINÁRIA         DO(A)         PROGRAMA         DE         PÓS
GRADUAÇÃO         EM         CIÊNCIA         DA         INFORMAÇÃO                  DA         UNIVERSIDADE
FEDERAL         DO         ESPÍRITO         SANTO,         REALIZADA         EM         17/02/2023

Ao(s)         dezessete         dia(s)         do         mês         de         fevereiro         do         ano         de         dois         mil         e         vinte         e         três,         às         catorze         e

zero         minutos,         foi         realizada         no(a)         videoconferência         a         segunda         sessão         ordinária         do(a)

Programa         de         Pós         Graduação         em         Ciência         da         Informação         da         Universidade         Federal         do

Espírito         Santo         -         UFES,         com         a(s)         presença(s)         de         Marta         Leandro         da         Mata         (Presidente),

Daniela         Lucas         da         Silva         Lemos,         Gleice         Pereira,         Henrique         Monteiro         Cristovao,         Lucileide

Andrade         de         Lima         do         Nascimento,         Rosa         da         Penha         Ferreira         da         Costa         e         Taiguara         Villela

Aldabalde.         Havendo         número         legal         de         membros         presentes,         o(a)         Senhor(a)         Presidente

declarou         aberta         a         sessão.         INFORME         1:         O         Prof.         Henrique         iniciou         a         sessão         explicando

sobre         o         funcionamento         dos         grupos         virtuais         entre         docentes,         discentes         e         egressos         do

PPGCI,         dos         quais         é         moderador,         e         explicou         que         a         utilização         dessa         ferramenta         pelo

programa         tem         o         intuito         de         manter         um         ambiente         de         comunicação         mais         seguro         e         ágil.

INFORME         2:         Com         a         palavra         solicitada         pela         coordenadora,         a         servidora         Edma         Jantorno

apresentou         ao         colegiado         uma         proposta         para         utilização         de         webform         para         os         alunos

agendarem         as         qualificações         e         defesas.         Assim,         informou         que         criou         no         site         do         PPGCI         um

menu         com         o         nome         'Secretaria         online'         para         reunir         serviços         online         a         serem

disponibilizados         pela         secretaria/programa.         Nessa         aba,         incluiu         um         formulário         para

agendamento         de         exame         de         qualificação         e         de         defesa         de         dissertação,         com         opção         para

incluir         informações         e         documentos         obrigatórios         para         formalização         do         pedido.         Explicou

que         o         procedimento         padrão         consiste         no         preenchimento         do         formulário         eletrônico         pelo

aluno         que         gera         um         e-mail         para         a         secretaria         contendo         as         informações         e         os         links         dos

arquivos         adicionados.         Em         seguida,         a         secretaria         encaminha         para         o(a)         orientador(a)         o

email,         para         confirmação         da         banca.         Após         o         de         acordo         do(a)         orientador(a),         a         secretaria         dá

sequência         aos         demais         trâmites         (inclusão         em         pauta         para         homologação         do         colegiado,

preparação         da         documentação,         divulgação         da         banca         etc).         A         coordenadora         ressaltou         que,

com         a         alteração         da         resolução         de         qualificação         que         será         aprovada         hoje,         o         texto         referente

ao         pedido         de         agendamento         do         exame         de         qualificação         deverá         ser         alterado         com         os         novos

procedimentos         apresentados.         INFORME         3:         A         coordenadora         informou         que         a         aluna         Júlia

Schettino         (turma         2022)         solicitou         cancelamento         da         bolsa         FAPES,         sendo         que         a

deliberação         sobre         o         destino         das         parcelas         remanescentes         deverá         ser         pautado         em         próxima

reunião,         já         que         a         comissão         de         bolsas         informou         não         haver         alunos         na         lista         de         espera.

Nesse         momento         da         reunião         a         coordenadora         questionou         a         participação         de         uma         pessoa

inicialmente         não         reconhecida         e         que         não         faz         parte         deste         colegiado         acadêmico.         A         pessoa

manifestou-se,         dizendo         que         é         aluna         do         programa         e         que         o         Prof.         Taiguara         compartilhou         o

link         e         disse         que         ela         poderia         ter         livre         acesso         à         reunião         e         após,         retirou-se         da         sala.         O         Prof.

Taiguara         disse         que         o         questionamento         constrangeu         a         aluna,         no         entanto,         a         Profa.         Marta         e         a

Profa.         Lucileide         disseram         que         não         se         manifestaram         contrárias         à         presença         da         aluna,

apenas         questionaram         a         motivação,         já         que         não         houve         pedido         ou         comunicação         prévia         ao
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colegiado         sobre         o         assunto.         PAUTA         1:         Inclusões         e         exclusões:         Não         houve.         Decisão:         Em

pauta         Inclusões         e         exclusões:         Não         houve.         PAUTA         2:         Homologação         da         ata         da         reunião         de

03/02/2023.         Decisão:         Homologado(a)         o         texto         integral         da         ata.         PAUTA         3:         Calendário

acadêmico         2023.         Decisão:         Homologado(a)         o         calendário         acadêmico         2023.         O         PPGCI

estava         aguardando         a         retificação         do         calendário         da         graduação,         que         foi         publicado         na

quinta,         dia         16/02/23,         para         homologar         o         calendário         da         pós-graduação.         A         PROGRAD

definiu         o         início         das         aulas         para         20/03/23         (veteranos)         e         27/03/23         (novatos).         PAUTA         4:

Alteração         de         disciplina         na         Oferta         2023.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade         a

solicitação         do         Prof.         Henrique         para         alterar         a         disciplina         optativa         'Sistemas         de         recuperação

da         informação',         para         'Análise         de         redes         sociais         de         informação',         a         ser         ofertada         em         2023/2.

Com         a         palavra,         a         coordenadora         aproveitou         para         informar         que         fez         uma         consulta         a

Pró-reitoria         de         Pesquisa         e         Pós-         Graduação         e         também         a         presidência         da         Ancib         e         foi

informada         sobre         a         possibilidade         de         incluir         na         Oferta         2023         as         disciplinas         aprovadas         na

última         atualização         do         regimento         interno         do         PPGCI,         que         foi         aprovado         por         este         colegiado

em         22         de         dezembro         de         2022         e         pelo         Conselho         Departamental         em         10         de         fevereiro         de

2023.         Apesar         da         oferta         aprovada         os         horários         ainda         não         foram         estabelecidos,         pois         a

coordenação         está         aguardando         a         definição         do         calendário         de         reuniões         do         Departamento         de

Biblioteconomia.         Com         a         palavra,         a         Profa.         Lucileide         alertou         que         as         disciplinas         do         novo

currículo         devem         ser         incluídas         na         Plataforma         Sucupira.         PAUTA         5:         Resolução         n.         04/2019

-         Exame         de         qualificação.         Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade         a         revogação         da

Resolução         n.         04/2019         e         aprovação         da         Resolução         n.         01/2023,         conforme         texto

apresentado         pela         coordenadora         e         discutido         pelo         colegiado         do         PPGCI.         Com         a         palavra,         o

Prof.         Taiguara         perguntou         se         é         possível         a         participação         do         Prof.         Hermes         Zanetti,         professor

adjunto         do         Programa         de         Pós-Graduação         em         Direito         Processual         (PPGDIR)         da         UFES,         em

banca         do         PPGCI.         Com         a         palavra,         a         Profa.         Rosa,         a         Profa.         Lucileide         e         a         Profa.         Gleice

esclareceram         que         não         é         possível         a         participação         do         referido         professor         como         membro

externo,         pois         o         regulamento         geral         da         PRPPG         e         o         regimento         interno         do         programa         exigem

que         o         membro         externo         seja         obrigatoriamente         externo         à         UFES.         E         também         não         pode         ser

membro         interno,         pois         o         regimento         do         programa         qualifica         que         os         membros         internos

devem         ser         obrigatoriamente         internos         ao         PPGCI.         A         Profa.         Gleice         ressaltou         a         importância

da         redação         bem         clara         na         resolução         sobre         a         composição         da         banca,         para         evitar         possíveis

dúvidas.         Com         a         palavra,         a         Profa.         Rosa         destacou         que,         caso         o         Prof.         Taiguara         queira

convidar         o         Prof.         Hermes         Zanetti         para         qualificação         e         defesa,         uma         alternativa         seria

compor         a         banca         com         cinco         membros,         a         saber:         orientador,         membro         interno         do         PPGCI,

membro         externo         à         UFES,         Prof.         Hermes         Zanetti         e         outro         professor         que         poderá         ser         interno

do         PPGCI         ou         externo         à         UFES.         A         Profa.         Rosa         esclareceu         que         essa         composição         torna-se

necessária         para         manter         o         número         ímpar         de         participantes.         O         Prof.         Henrique         explicou         que

esse         foi         um         ponto         de         discussão         no         fórum         de         professores         de         pós-graduação         da         UFES,         já

que         tal         regra         acaba         inviabilizando         docentes         de         outros         programas         de         pós-graduação         da

UFES         a         participarem         das         bancas         da         universidade.         PAUTA         6:         Doc.         n.

23068.006123/2023-70         -         Relatório         parcial.         Relator(a):         Henrique         Monteiro         Cristovao.

Decisão:         Aprovado(a)         por         unanimidade         o         parecer         do         relator,         favorável         à         aprovação         do

relatório         de         cumprimento         do         objeto         parcial         da         primeira         prestação         de         contas         referente         ao
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projeto         "Programa         Acervo         em         Rede:         acervos         digitais         dos         museus         do         Ibram",

coordenado         pela         Profa.         Daniela         Lucas         da         Silva         Lemos.         Processo         digital         n.

23068.051478/2021-51.         O         relatório         foi         submetido         ao         colegiado         do         PPGCI,         instância         que

aprovou         a         criação         do         projeto.         PAUTA         7:         Proposta         de         alteração         da         resolução         n.         01/2020,

referente         critérios         para         defesa         de         dissertação.         Decisão:         Retirado(a)         de         pauta.         Nada         mais

havendo         a         tratar,         o(a)         Senhor(a)         Presidente         agradeceu         a         presença         e         declarou         encerrada         a

sessão,         e         eu,         Edma         Jantorno,         secretário(a)         do(a)         Programa         de         Pós         Graduação         em

Ciência         da         Informação,         lavrei         a         presente         ata         que,         após         lida         e         aprovada,         vai         devidamente

assinada         pelos         presentes.         Vitória/ES,         17         de         fevereiro         de         2023.

Marta Leandro da Mata

(Presidente)

Daniela Lucas da Silva Lemos

Gleice Pereira Henrique Monteiro Cristovao

Lucileide Andrade de Lima do Nascimento Rosa da Penha Ferreira da Costa

Taiguara Villela Aldabalde
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